
令和元年度 第 1回文化財保護審議会会議録 

 

日 時：令和元年 7月 5日（木）16:00～17:00 

場 所：飯山市ふるさと館 

参集者：委 員 望月委員長、平野委員、樋口委員、石野委員、浦山委員、丸山委員 

    事務局 長瀬教育長、常田文化振興部長、佐藤市民学習支援課長、鈴木文化財係長、 

文化財係宮澤 

傍聴人：なし 

 

１ 開会 

（市民学習支援課長） 

 

２ あいさつ 

 

３ 協議事項 

 （1）平成 30 年度文化財関係事業報告について（参考資料有） 

 

 （事務局より資料にもとづいて説明） 

（委員より質問・意義等無し） 

 

（2）令和元年度文化財関係事業計画について（参考資料有） 

 

（事務局より資料にもとづいて説明） 

  

（平野委員） 

  正受老人 300 年遠忌が近づいていますが、正受庵本堂の屋根の萱の痛みが見受けられるよう

に思います。今後の方向や見通しはありますか。 

 

 （事務局） 

   各方面に相談した上で、今後検討していきたいと考えています。 

 

 （委員長） 

   前回の萱の更新は平成 18 年におこないました。前々回はそれから 25 年前になります。そ

の実績から考えると、今の屋根の萱も 12、3 年は保って欲しいと思いますが、今後の推移

を見守りたいと思います。 

 

 （委員長） 

   話題は変わりますが、小菅地区でおこなわれている石垣の積み直しについて、今後は修理

前と後の図面を採るようにすると良いのではないかと思いますので事務局で検討してくだ

さい。 

 



  （3）新規指定に向けての文化財候補の検討について 

    

  1.柏尾南館跡について 

 （事務局より経過の説明） 

 

 （平野委員） 

   指定に向けて進めて良いと思います。（他委員も同意見） 

 

  2. 西大滝のサイトロメンについて 

 （浦山委員より経過説明） 

   調書作成を頼まれていまして現在調査中ですが、西大滝と桑名川でサイトリマイ（サイト

ロメン）がおこなわれていることが分かりましたが、他の地域でもおこなわれているとい

う話しも聞きましたので今後確認を進めたいと思います。もうしばらくお時間をいただけ

ればご報告できるかと思います。 

 

 （委員長） 

   引き続きよろしくお願いします。 

  

 （浦山委員） 

   温井地区でもおこなわれていると聞きまして、文献を調べてみたのですが掲載されてなか

ったので、他の地区ではおこなわれていないということで良いのでしょうか。 

 

 （委員長） 

   ご覧になられた文献は各地区の公民館から提出された調書を基にしているので、掲載漏れ

は無いかと思います。念のため事務局の方で確認してもらえれば良いと思います。 

 

  3.木百年妻深井氏墓碑について 

 

 （樋口委員より当日配布資料をもとに説明） 

 

 （委員長） 

   所有者の方の意向を確認しながら、前向きに検討していくことも大事かなと思います。 

 

 

（4）その他 

 

   1.正受老人 300 遠忌に向けた参道等整備について 

 （事務局より当日配布資料にもとづいて説明） 

  

 （平野委員） 

   正受庵敷地にある池は古いものなのでしょうか。 



  

 

 （教育長） 

   以前調査をお願いした際には正確なことはわかりませんでした。 

 

 （委員長） 

   昭和のはじめごろに作られたようです。 

 

  2．小菅の護摩堂修理について 

 （事務局より当日配布資料にもとづいて説明） 

 

 

４ その他 

  

（樋口委員） 

   柏尾南館について、近世以前の周辺の図面があるとより良いと思います。事務局で確認を

進めて欲しいと思います。 

 

 （浦山委員） 

   文化財ガイドの冊子を更新するというお話が以前ありましたが、その後どうなりましたか。 

 

 （事務局） 

   今年度の予算には含まれていませんので、今後数年間で進めていければと考えています。

まずはホームページ等の情報の更新を進めていければと思っています。 

 

 （委員長） 

   前回の冊子は急いで刊行したため誤りもあります。次回の冊子は多少時間をかけても良い

ものを作って欲しいと思います。 

 

５ 閉会 

 


